
 

Informe de Decano: Reunión Consejo Directivo 29/5/2025 

1. Situación presupuestaria: a nivel UNCo se obtuvo un refuerzo de 22% para el funcionamiento, que junto a remanentes 

del año 2024 se constituye un fondo cuya distribución ha sido puesta a consideración en la última comisión de 

presupuesto del Consejo Superior. Rectorado realiza a la comisión una propuesta de distribución con un 75% de 

aumento para las becas de ayuda económica, un aumento para los proyectos y becas de investigación del orden del 

60%. Un Incremento de 50 millones a 80 millones en ropa de trabajo. 100 millones para seguridad e higiene. 2500 

millones para obras que se distribuirán entre todas las unidades académicas. - He adelantado a rectorado que nuestros 

principales requerimientos de obras son la reparación del edificio Barcia Trelles y la construcción de oficinas en el área 

lindante al edificio Burkhart -Parodi y otras obras menores- . Se utilizará parte de este fondo para cobertura de salarios 

debido a que la relación salarios/funcionamiento que envía el gobierno es 92/8 y el gasto actual de UNCo es 96/4. A 

su vez. Se mantiene la agenda de medidas de reclamo por el aumento salarial y se ha presentado la ley de 

financiamiento universitario.   

2. Reunión con no docentes y autoridades de APUNC:  he participado de reuniones con el claustro no docente y la 

secretaria general de APUNC para tratar dos temas 1) Situación edilicia del área Edificio Barcia Trelles y 2) Crédito no 

docente en FACA para la designación de cargos no docentes. Hemos acordado mantener una agenda de seguimiento 

de temas vinculados al sector. Participamos el decano, y los secretarios de administración e investigación de la FACA. 

3. Plan de concursos docentes: se realizó una fructífera reunión entre los directores de departamento de Biología, 

Producción y Recursos Naturales con SA, donde se avanzó en un plan de concursos docentes. 

4. Solicitud de inspección edificio Barcia Trelles: Si bien contamos con un informe de Seguridad e Higiene que en sus 

recomendaciones no incluye la atención a la situación del mencionado edificio, a partir de la solicitud del claustro no 

docente, he solicitado al departamento de Seguridad e Higiene formalmente la inspección del edificio Barcia Trelles 

(expediente 2830/2025) 

5. Finalización de obra del repositorio de colecciones biológicas: se prevee su puesta en funcionamiento a partir de la 

fecha, bajo la coordinación de la Secretaría de Investigación de la UNCo 

6. Se ha puesto en marcha el programa de relevamiento de equipamiento para la totalidad de los laboratorios de la 

Facultad, incluidos los laboratorios de cátedras, a los efectos de optimizar el uso de equipamiento de investigación y 

docencia, acondicionamiento, reparación y expurgo de equipamiento obsoleto. El programa, estará a cargo dela Sec 

de Investigación y Administración FACA. En el mismo sentido se avanza en la inspección, limpieza y acondicionamiento 

del antiguo laboratorio de hongos. 

7. Solicitud a rectorado para el acompañamiento en la resolución del comodato de uso de la vivienda en la Chacra 41D: 

mediante el expediente 2809/2025. 

8. Campo experimental: Plan de producción en la chacra FACA 41-A para el abastecimiento de comedores de la UNCo:. 

Se realizó una recorrida para realizar un balance del proyecto el viernes 16 de mayo, recibimos la visita de autoridades 

de la UNCo, del centro de estudiantes de la FaCA, la Federación Universitaria del Comahue y del Banco Patagónico de 

Alimentos e integrantes de los comedores y las cátedras involucradas. Se ratifico la continuidad del programa. Se 

completó el emplazamiento del plantinero y uno de los invernaderos y se completó la entrega de productos a los 

comedores.  

9. Reunión entre el Banco Patagónico de Alimentos y la FaCA el 9 de mayo. Intercambiamos sobre la problemática de 

los alimentos residuales de los procesos de cosecha y las posibilidades de conveniar en temas de cooperación 

académica 

10. Robos en la FACA :  he sido citado a presentar declaración testimonial los días 19 y 28 de mayo de 2025 ante el 

departamento de sumarios de la UNCo y ante la Fiscalía, respectivamente. Las investigaciones en ambos ambitos están 

en curso. 

11. Diplomatura Mantenimiento de espacios verdes: La Faca estuvo presente el 21 de mayo de 2025 para su inicio en la 

localidad de Catriel, en un emotivo acto. Cuenta con alrededor de 80 inscriptos 

12. VII Jornadas de Investigación y Extensión de la FaCA, las I Jornadas Binacionales de Investigación y Extensión en 

Ciencias Agrarias 2025. Se realizó la reunión con las autoridades de la Facultad de Agronomía de la Universidad Católica 

de Temuco. Hemos ratificado el compromiso de trabajo conjunto. Hay continuidad en las reuniones del comité 

organizador 



13. Acreditación CONEAU: estamos a la espera de la confirmación de la visita de los evaluadores. Se realizó el 21 de mayo 

de 2025 la jornada de socialización del proceso de acreditación, con miras a prepararnos para las entrevistas de 

evaluación. 

14. Visitas de estudiantes de otros trayectos educativos: el 26 de abril de 2025 nos visitó el Centro Educativo Polivalente 

de la localidad de 25 de Mayo, La Pampa como parte de su proyecto Visita didáctica al Alto Valle e instituciones de 

interés educativo, tecnológico y laboral. El 29 de Abril, en la Facultad de Ciencias Agrarias-UNComa se llevó adelante 

el taller de elaboración de Bocashi, de la actividad participaron estudiantes del nivel secundario del CET 17 de General 

Roca y de la EPEA de la localidad del Chañar. El martes 20 de mayo la Facultad de Ciencias Agrarias de la Universidad 

Nacional del Comahue recibió la visita de estudiantes de Geografía de la Facultad de Humanidades,  los estudiantes 

demostraron un profundo interés en la agroecología y en las iniciativas que se desarrollan en el Nodo Agroecológico 

Territorial Patagónico del Comahue. 

15. Problemas vinculados a las adicciones el 7 de mayo de 2025, se reunieron en FACIMED el decano Ing. Agr. (Mg.) 

Esteban Jockers, la secretaria de Bienestar Ing. Zoot. Nadia Bérgamo, la decana Mg. Silvia Avila, la secretaria de 

comunicación Nadia Fernandez Valdivieso y la profesora psiquiatra especialista en adicciones Mabel Dell´ Orfano de 

FACIMED. Se acordó la presentación de un proyecto al ámbito de los consejos directivos de ambas unidades 

académicas y esperamos contar con el apoyo institucional de la UNCo. 

16. Participación de la Facultad de Ciencias Agrarias en el V Conversatorio del Agua La Facultad de Ciencias Agrarias (FCA-

UNCo) participó activamente en el V Conversatorio del Agua, realizado los días 24 y 25 de abril de 2025 en la ciudad 

de Zapala, Neuquén. Representaron a la FACA Gonzalez, Lorenzo, Alvarez y Roca 

17. . V Congreso Argentino de Biología y Tecnología Poscosecha. Continúa su organización y se ha presentado la tercera 

circular. El 6 de Mayo se llevó adelante la reunión del Comité Organizador en las instalaciones de la FaCA -UNCo. 

18. Se encuentra abierta la convocatoria la programa PILA. Intercambio Virtual de estudiantes a nivel lationamericano. 

19. Se encuentra abierta la convocatoria para proyectos de investigación UNCo 2025. Buscamos ampliar el numero de 

proyectos y conformación de equipos. 

20. Levantamiento de la Barrera Sanitaria: el 12 de mayo de 2025 la FaCA estuvo presente en la Legislatura de Neuquén 

en la Comisión de Producción, Industria y Comercio. El profesor titular del área de socioeconomía Ing. Agr. Luis 

Tiscornia y la docente Ing. Agr. Nadia Taranda expusieron aportes para el debate sobre el levantamiento de la barrera 

sanitaria Patagonia Norte. Estuvieron presentes además de diputados y diputadas la Sociedad Rural de Neuquén, el 

Colegio de Veterinarios de Nqn. y el equipo técnico de Producción de la Provincia de Neuquén. 

21. Crisis en INTA: Está planteada la exclusión de la UUNN del consejo Directivo Nacional. AUDEAS se ha expedido en 

contra. El CS UNCo del mes de mayo emitió una declaración de rechazo. 

22. Simposio "Clima y Producción Frutícola" en la FaCA. El pasado viernes 23 de mayo, el Simposio "Clima y Producción 

Frutícola" concentró a más de 40 asistentes, entre estudiantes, graduados y productores de la zona, en una jornada 

de intercambio de conocimientos que se desarrolló con una modalidad mixta, combinando la presencialidad con la 

participación virtual. Se ha realizado en el marco del desarrollo de actividades del observatorio de personas graduadas 

de la FACA. 

23. Se ha completado la presentación ante CONEAU del Doctorado de Ciencia y Tecnología Agroalimentaria y Ambiental. 

24. Se han incorporado tres nuevos agentes no docentes en el área de extensión (1) y campo experimental (2) por 

concurso para cobertura de vacantes por jubilación, pases y renuncias. Nos han solicitado propuestas de jurados para 

cuatro concursos pendientes en la FACA, área académica (2), área choferes (1) y área investigación (1). 

25. La FaCA-UNCo estuvo presente en la inauguración de "La Celina" el lunes 26 de mayo se inauguró sala de elaboración 

de alimentos ubicada en la Chacra Municipal de Centenario, provincia de Neuquén. Del evento participaron 

autoridades de los ámbitos municipal, provincial y nacional, por la Facultad de Ciencias Agrarias estuvo presente la 

Vice Decana Ing. Agr. (Mg.) Pamela Fagotti. 

26. La FaCA estuvo presente en la Expo Alfalfa 2025 el martes 27 de mayo, estudiantes, docentes y graduados de la 

Facultad de Ciencias Agrarias participaron del evento que se desarrolló en la localidad de Cipolletti, Provincia de Río 

Negro. 

27. El 27 de mayo participamos en Cipolletti de la presentación del programa de fortalecimiento de la extensión 

universitaria lanzado por la provincia de Río Negro para las UUNN de la región Comahue. El programa tendrá un 

financiamiento de 150 millones para proyectos de extensión. La presentación de proyectos se realizará en el mes de 

junio y la ejecución se prevee entre octubre 2025 y octubre 2026 con financiamiento de 1 a 15 millones por proyecto.  

28. Boletín digital FACA-UNCo: está en curso la presentación de trabajos para publicar. Hay continuidad en el proyecto. 

29. Boletín dirigido a personas graduadas de la FACA: hemos dado inicio a la publicación de un boletín de novedades y 

temas de interés para los graduados/graduadas de la FACA. Se envía por correo electrónico desde el área de 



comunicación. Era una de las actividades previstas en el marco del funcionamiento del Observatorio de Personas 

Graduadas de la FACA UNCo 

 

 

 
 

Ing. Agr. Mg. Esteban Jockers 
Decano FACA-UNCo 


